El eco del Geoparque. Noviembre 2025.

El Geoparque de Lanzarote y Archipiélago Chinijo continúa celebrando su 10º aniversario a través de un relato compartido tejido entre la comunidad, la ciencia y la memoria. Tras un mes de octubre y unas semanas de noviembre llenas de encuentros, rutas y paisajes que nos han invitado a despertar nuevas miradas, nos preparamos para las actividades que culminarán esta celebración, manteniendo viva la emoción de descubrir y comprender el territorio que nos sostiene.

Esperamos que hayas podido participar en muchas de las actividades programadas y que estés disfrutando tanto como lo hace todo nuestro equipo. Antes de contarte lo que está por venir, te invitamos a hacer una pausa y recorrer juntos el camino que ya hemos andado durante estos días. Y es que en estas primeras semanas de noviembre nos sumergimos en las profundidades del Geoparque, tanto marinas como emocionales, explorando la geología submarina que custodia el litoral de la isla, acercándonos a un universo silencioso donde no siempre alcanza la luz. pero que esta vez si llegaron las palabras de Javier Alonso y todo lo que nos descubre a través de su libro "Tesoros Submarinos". También caminamos por las alturas en el Risco de Famara, donde el viento acaricia la piel del acantilado y la mirada se abre hacia el Atlántico. Allí, la geología se convirtió en maestra: nos



Ilustración 1. D. Javier Alonso firmando ejemplares de "Un tesoro bajo el mar"

habló de colapsos antiguos y de una biodiversidad que desafía la verticalidad.



Ilustración 2. D. Pepe "El Uruguayo" trasladando su trabajo más allá de la pantalla.

El cine nos llevó de la mano hacia otro tipo de memoria: aquella que nace del fuego. La proyección del documental "Memorias del volcán" nos hizo viajar al año 1824, reviviendo la última gran erupción de Lanzarote y reconociendo cómo ese episodio marcó para siempre la identidad de la isla, compartiendo memorias con nuestro siempre querido Pepe el Uruguayo.

También transitamos el Jable, ese mar interior de arena que avanza con los alisios y guarda secretos de ingenio agrícola, resiliencia humana y ecosistemas cambiantes. Allí entendimos que no todo paisaje es estático y que algunos cambian con el susurro del viento, grano a grano.

Y por si esto fuera poco, también nos adentraremos en la oscuridad del Túnel de la Atlántida a través de un encuentro que une ciencia, conservación y participación ciudadana; para después navegar entre los islotes del Archipiélago Chinijo, dejando que el viento y el océano nos susurrara su versión de la historia.



Ilustración 3. Grupo de senderistas recorriendo la memoria del jable.



Ilustración 4. Sonrisas compartidas por el Túnel de la Atlántida entre Dª Elena Mateo, Dª Cristina Camacho, D. Alejandro Martínez y D. Javier Lario (De derecha a izquierda)

¿Qué está por venir?

Las próximas semanas continúan cargadas de nuevas oportunidades para seguir celebrando el aniversario del Geoparque; compartiremos jornadas con algunas de las mujeres geólogas más destacadas en Canarias, que abrirán ventanas hacia el origen, la conservación y el futuro de los Lugares de Interés Geológico.

También volveremos a mirar al cielo desde la piel volcánica de Lanzarote, reconociendo el papel de la isla como laboratorio natural y análogo planetario para la exploración espacial. Y como colofón, cerraremos el año con un encuentro festivo donde la música, la memoria y el agradecimiento se entrelazan para honrar todo lo vivido.

Estas actividades nos invitan a seguir caminando juntas y juntos, con la certeza de que el territorio se comprende mejor cuando se vive, se recorre y se comparte. Así que reserva estas fechas en la agenda:



Jueves 27 y viernes 28 de noviembre

Jornadas de magma, viento y agua reúnen a las voces expertas de: Carmen Romero, Inés Galindo, Nieves Sánchez, Juana Vegas, Esther Martín y Leticia Pacheco en conversaciones y reflexiones en torno a los Lugares de Interés Geológico (LIG) del Geoparque y al libro "Tesoros geológicos de magma, viento y agua, resultado de años de colaboración con el Geoparque.

Jueves 4 y viernes 5 de diciembre

Lanzarote: Laboratorio Natural y Análogo Planetario mundial nos convierte en exploradores/as del espacio exterior sin salir de Lanzarote por un día de la mano de D. Jesús Martínez Frías en el Teatro Municipal de Tinajo, y a luchar contra la ingravidez explorando el terreno de Caldera Blanca. Geología y cosmos se unen para descubrir cómo Lanzarote se ha convertido en referencia mundial para el estudio planetario y la exploración espacial.

Sábado 13 de diciembre

Geoparqueando en familia por la Chinija es una aventura para las familias con peques a partir de 6 años en la que disfrutar de La Graciosa, caminando por Caleta del Sebo y dejándonos llevar por la magia del teatro. Una ruta interpretada y teatralizada que combina naturaleza y creatividad para redescubrir la octava isla con la curiosidad inocente de los niños y las niñas.

Podrás consultar la información detallada de cada uno de los eventos a través de este enlace o accediendo desde el QR:



Además, también puedes continuar uniéndote a nuestro canal de Whatsapp para que no te pierdas nada y estés siempre al día de todo lo que ocurre.





Para finalizar con esta gran celebración, nos despedimos, por ahora, invitándoles **el sábado 14 de diciembre** a un encuentro para agradecer, recordar y celebrar diez años de ciencia, cultura, comunidad, proyectos y colaboración, al ritmo del volcán con música en directo en el Monumento del Campesino, actual sede del Geoparque de Lanzarote.

Gracias por formar parte de este camino y por seguir celebrando.